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Auszug aus der Niederschrift der 
Sitzung des Bauausschusses 

vom 06.03.2024 
 
 

TOP Betreff Vorlage 
11. Anfragen und Mitteilungen 

 
 

 

 
Die Anfragen zum aktuellen Sachstand der SPD Städteregionstagsfraktion zur K 
10 Alsdorf-Mariadorf (Eschweiler Straße, Rodungsarbeiten Bahnbrücke) und K 18 
Eschweiler-Nothberg (Baufortschritt an der Omerbachbrücke) sind durch die 
Verwaltung Herrn Wentz (S 64 Mobilität und Klimaschutz) beantwortet worden.  
 
Die mitgeteilten Sachstände sind hier nochmals aufgeführt: 
 
K 10 Alsdorf-Mariadorf (Eschweiler Straße, Rodungsarbeiten Bahnbrücke) 
 
Die Rodungen haben vor kurzem als Vorarbeiten stattgefunden. Diese sind im 
Zusammenhang mit den Maßnahmen der Kommune Alsdorf zur Errichtung eines 
P&R Parkplatzes, sowie der Euregiobahnhaltestelle Mariagrube ausgeführt wor-
den. 
 
K 18 Eschweiler-Nothberg (Baufortschritt an der Omerbachbrücke) 

Seit Ende Oktober vergangenen Jahres laufen die Bauarbeiten für den Ersatz-
neubau der Omerbachbrücke. Bei der Baumaßnahme handelt es sich um ein Ge-
meinschaftsprojekt der StädteRegion Aachen, der Stadt Eschweiler sowie dem 
Wasserverband Eifel-Rur, der im Zuge der Maßnahme ein Tragbauwerk zur Si-
cherung der Uferwände zwischen den angrenzenden Häusern errichten lässt. 

Seit Baubeginn sind schon wesentliche Arbeiten wie der Abbruch des alten Brü-
ckenbauwerks sowie die Neuverlegung des Kanals unter der geplanten Brücke 
erfolgt. Zurzeit finden Arbeiten zur Querung der Versorgungsleitungen unter dem 
Flussbett, sowie Unterfangungsarbeiten statt, die von ihrer Art her sehr aufwen-
dig und somit auch zeitintensiv sind. Aufgrund der geschlossenen Bauweise sind 
diese für Beobachter nicht so offensichtlich wie Schritte zuvor, der etwaige Ein-
druck, dass die Baustelle ruht, trügt allerdings. Richtig ist aber, dass sich zwi-
schenseitlich kurze Unterbrechungen der Ausführung ergeben haben, da auch für 
die aktuelle Jahreszeit außergewöhnlich starke Niederschlagsereignisse stattge-
funden haben und es somit zu Überflutungen in der Baugrube gekommen ist. 
Nach jetzigem Stand wird mit einer Fertigstellung in den Sommermonaten ge-
rechnet, wobei auch hier diese Prognose sehr abhängig von der weiteren Wetter-
entwicklung ist. 

(Antwort zur schriftlichen Anfrage von SRTM Bernd Schwuchow) 

 
Die Beantwortung einer Anfrage zum Digitalpakt ist unter TOP 14 „Anfragen und 
Mitteilungen“ im nichtöffentlichen Teil erfolgt. 
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